

Les Amis de Gagna Sénégal, 15 ans d'existence dignement fêtés

Marigny-le-Châtel. Depuis quinze ans, l'association a soutenu divers projets concernant l'agriculture, l'alimentation, la lutte contre la malnutrition, l'éducation, la santé, principalement pour le village de Gagnabougou.

La 10^e soirée solidaire organisée à la salle de l'Espérance de Marigny-le-Châtel par les Amis de Gagna Sénégal a couronné les quinze ans d'existence de l'association. Une rétrospective des actions menées cette année et la présence des musiciens et danseuses des Pa Pié Nu ont contribué au succès de la soirée.

L'éducation, la santé, la lutte contre la malnutrition...

Véronique Baudart, présidente des Amis de Gagna Sénégal, a accueilli chaleureusement les convives autour d'un bissap maison et de douceurs sénégalaises. Durant toute la soirée, s'est tenu un stand d'artisanat sénégalais. Avant de lancer un retour en image sur les actions menées, la présidente a eu une pensée pour Christine, qui avait rejoint le CA en 2022, disparue en août dernier, et pour Jean-Claude, précédent président, disparu il y a six ans.

Depuis quinze ans, l'association a soutenu divers projets concernant l'agriculture, l'alimentation, la lutte contre la malnutrition, l'éducation, la santé, contribuant à l'atteinte de quelques droits fondamentaux universels comme l'accès à l'eau (ONU), une alimentation suffisante (FAO), un meilleur état de santé (OMS) ou encore l'éducation (Unesco) princi-

palement pour le village de Gagnabougou, près de Nianing. Depuis 2024, ses actions se sont concentrées également sur les villages de Koussabel en Casamance et Andiel en pays Bedik.

Le projet « Sur les chemins de l'école » contribue au financement de la reconstruction de deux écoles. Pour financer en partie ces réalisations, une subvention a été accordée par la Région Grand Est, dans le cadre du dispositif « Initiatives locales de solidarité internationale et d'éducation au développement », et une campagne de dons via HelloAsso a été lancée.

Reconstructions d'écoles

L'école des petits d'Andiel avait été construite en 2015. Mais elle a été fortement dégradée suite aux trois dernières saisons des pluies et il était nécessaire de la reconstruire d'une manière plus robuste. L'école primaire publique mixte de Koussabel rassemble 57 élèves répartis en trois classes. Les salles sont en mauvais état, il est important de les rénover et l'ancienne école sera restaurée pour y aménager une bibliothèque scolaire pouvant servir aux douze villages alentour. Une présentation de ces deux reconstructions a été projetée. Tous espèrent inaugurer les écoles d'Andiel et de Koussabel



Les Amis de Gagna Sénégal ont fêté leurs quinze ans d'existence.

en début d'année 2026.

Papa Coly, vice-président, est à son tour revenu sur la naissance de cette belle aventure : « Elle a commencé en 2010 avec un rêve, partagé avec un ami cher Jean-Claude Hazouard, notre premier président. Ce rêve, c'était de contribuer au développement d'un village, Gagnabougou, en pleine campagne, sans eau ni électricité. » « Ce soir, nous ne célébrons pas seulement les 15 ans des Amis de Gagna, nous célébrons la force du collectif, la puissance de la solidarité et la beauté

de l'engagement citoyen ! » a-t-il conclu avant de lancer les festivités. Ce sont les musiciens et danseuses des Pa Pié Nu qui ont émerveillé le public, les emmenant avec eux dans un tourbillon de danses traditionnelles. ●

Pour être informé des actions menées par les Amis de Gagna, www.lesamisdegagna-senegal.org

Pour soutenir Gagnabougou et les autres villages : adhérer ou faire un don à l'association, que ce soit financièrement, bénévolement, ou à

travers des conseils, parrainer un enfant ou un jeune adulte, organiser des collectes ou les aider à trouver des canaux d'expédition pour réduire les coûts de transport.

Contact : 06 08 89 65 11 ou contact@lesamisdegagna-senegal.org

L'Est Eclair

25 octobre 2025